
令和４年第４回川西市議会定例会（９月）　一般質問　発言事項 

　一般質問日　（８月２９日・３０日・３１日） 

 

１．　松　隈　紀　文　（川西まほろば会） 

質問方法：一問一答制　質問時間：３０分 

 
　　１．川西市の基幹および地域内公共交通を担う、路線バスの維持について 
　　　　　⑴　路線バスが抱える課題について 

　　　　　⑵　課題解決のための取り組み状況について 

　　　　　⑶　他市公共交通における取組事例等の導入や検証について 
 

 

２．　大矢根　秀　明　（公　　明　　党） 

　　　　　　　　　　　　　　質問方法：一問一答制　質問時間：３０分 

 
　　１．地域づくり一括交付金について 

⑴　これまでの成果について 
⑵　一括交付金における課題について 

　　　　　⑶　川西市地域分権の推進に関する条例に基づく地域づくりの方向性に

ついて 

　　２．重度障がい者医療費助成制度について 

　　　　　⑴　現在の助成制度の評価について 

　　　　　⑵　周辺他市の状況について 

　　　　　⑶　公費負担医療適用でも本市助成制度にも適用する考えについて  

 

 

３．　吉　岡　健　次　（日本共産党議員団） 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　質問方法：一問一答制　質問時間：４０分 

 

　　１．航空機騒音指定地域における一人世帯への空調機設置更新の補助を行うこと

について 

　　　　　⑴　航空機騒音指定地域における空調機設置の実態把握を行うことにつ

いて 

⑵　市として空調機更新の必要性の見解について 

⑶　市独自で一人世帯への空調機更新補助を行うことについて 



　　２．認知症予防・早期発見につながる診断費を補助することについて 

　　　　　⑴　認知症の早期発見の必要性について 

　　　　　⑵　現在、市が行っている認知症早期発見の取り組みについて 

　　　　　⑶　認知症診療費の補助を行うことについて 

⑷　川西市立総合医療センターで認知症診断を実施するかについて 

　　　　　⑸　フレイルと診断された方への予防対策について 

　　３．休日における中学校のグラウンド・体育館施設等の利活用について 

　　　　　⑴　市内中学校のグラウンド・体育館の休日利活用の状況について 

　　　　　⑵　すべての中学校でグラウンド・体育館の休日利活用を行う上での課題

について 

　　　　　⑶　地域クラブなど外部団体と連携し、中学生の部活動を支援することに

ついて 

　　４．ゼロカーボンシティに向けた取り組みについて 

　　　　　⑴　「２０５０年川西市ゼロカーボンシティ宣言」を行った経緯と目的に

ついて 

　　　　　⑵　川西市のエネルギー収支状況と、再生可能エネルギー導入ポテンシャ

ルについて 

　　　　　⑶　ゼロカーボンに向けて課題と計画、マイルストーンについて 

　　　　　⑷　「太陽光発電及び蓄電池設備の共同購入支援事業」の状況と今後の見

通しについて 

　　　　　⑸　石炭火力発電を２０３０年までに廃止し、原発廃止を政府に求めるこ

とについて 

 

 

４．　斯　波　康　晴　（無　　所　　属） 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　質問方法：一問一答制　質問時間：４０分 

 

　　１．行財政改革について 

　　　　　⑴　実質的収支の黒字化の要因と課題について 

　　　　　⑵　３年間の事業再検証の具体的成果と決算への反映について 

　　　　　⑶　人件費のカットの現状と今後の対応について 

　　２．舎羅林山地区の開発について 

　　　　　⑴　交通渋滞や安全対策としての信号設置、および箕面市との連絡道路の

見通しや進捗 

 



　　　　　⑵　今後の開発団地内の市道の維持管理および供用のあり方についての

認識 

　　３．市立教育保育・学校施設のあり方について 

　　　　　⑴　今後の市立小学校の適正配置について 

　　　　　⑵　今後の市立就学前教育保育施設のあり方について 

　　　　　⑶　これら教育保育・学校施設と市がめざすまちづくりの考え方について 

 

 

５．　福　西　　勝　（市民クラブ　“改革の風”） 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　質問方法：一問一答制　質問時間：２０分 

 

　　１．スクールカウンセラー（ＳＣ）の拡充について 

　　　　　⑴　ＳＣの必要性について 

　　　　　⑵　ＳＣの現状について 

　　　　　⑶　ＳＣの増員について 

 

 

６．　多久和　桂　子　（明日のかわにし） 

質問方法：一括質問一括答弁制　質問時間：４０分 

 
　　１．「越田市政、１期目の総括と評価」について 
　　　　　⑴　市長１期目の総括と評価について 

　　２．「川西市が管理している自転車駐車場の管理の適正化」について 

　　　　　⑴　市内における放置自転車の現状について 

　　　　　⑵　市が管理する自転車駐車場の現状と課題について 

　　　　　⑶　川西能勢口駅と能勢電鉄の全駅を対象とした自転車駐車場の有料化

　　　　　　に向けた市の方針について 

　　３．「今後の本市消防体制のあり方」について 

　　　　　⑴　消防力の現状について 

　　　　　⑵　北部地区の消防署所の建築年度と老朽化について 

　　　　　⑶　消防職員・消防隊などの増強について 

　　　　　⑷　今後の本市消防署所のあり方について 

 

 

 



７．　磯　部　裕　子　（川西まほろば会） 

質問方法：一問一答制　質問時間：４０分 

 
　　１．川西市の未来に期待と夢を描けるまちづくりについて 
　　　　　⑴　川西市の魅力や文化・歴史的価値によるまちづくり 

　　　　　　①　清和源氏発祥の地としての川西市のイメージ戦略について 

　　　　　　②　様々な文化的・歴史的価値があるものや天然記念物など、川西市の

　　　　　　　宝を活かしたまちづくりの考え方について 

　　　　　　③　「日本一の里山」黒川地区の魅力を活かすまちづくりについて 

　　　　　⑵　安心かつ健幸に暮らすことができるまちづくり 

　　　　　　①　医療と福祉サービス等の機能（地域包括ケアシステム）の今後につ

いて 

　　　　　　②　スポーツ振興による健康づくりの今後について 

　　　　　⑶　活力に溢れるまちづくり 

　　　　　　①　どの世代にとっても“住みたい・住み続けたい”と思えるまちづく

りの要素や川西市の人口ビジョンについて 

　　　　　　②　個性が溢れる地域づくりの考え方について 

　　　　　　③　川西市内の１次～６次産業や飲食サービス業の振興、中小企業のス

タートアップや経営革新への今後の支援について 

 
 
８．　麻　田　寿　美　（公　　明　　党） 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　質問方法：一問一答制　質問時間：３０分 

 

　　１．本市の就労支援について 

　　　　　⑴　生活支援課の生活保護制度における就労支援について 

　　　　　　①　就労準備支援事業の現状について 

　　　　　　②　就労準備支援事業の課題と今後の取り組みについて 

　　　　　⑵　地域福祉課の生活困窮者自立支援制度における就労支援について 

　　　　　　①　特例貸付の利用者に対する支援について 

　　　　　　②　就労準備支援事業の現状について 

　　　　　　③　就労準備支援事業の課題と今後の取り組みについて 

 

 

 



９．　北　野　紀　子　（日本共産党議員団） 

質問方法：一問一答制　質問時間：４０分 

 
　　１．消費税インボイス制度の導入について 

⑴　インボイス制度導入による市内事業者への影響の認識と実態把握を

　　　　　　行うことについて 

　　　　　⑵　シルバー人材センターへの対応について 

　　　　　　①　シルバー人材センターへの影響について 

　　　　　　②　会員の収入減につながらないよう支援策を検討することについて 

　　　　　⑶　国へ中止の要請を行うことについて 

　　２．高齢者の聞こえの支援について 

　　　　　⑴　聴力低下がみられる方への早期からの補聴器使用の重要性の認識に

ついて 

　　　　　⑵　補聴器の効用について 

　　　　　⑶　補聴器使用の調整とトレーニングの重要性の認識について 

　　　　　⑷　ヒアリングフレイル（聞き取る機能の衰え）による心身機能の低下予

防についての普及啓発と対策について 

　　　　　⑸　補聴器購入費補助の創設について 

　　３．子どもの医療費助成制度の拡充について 

　　　　　⑴　所得制限をなくすことについて 

　　　　　⑵　対象年齢を高校生まで引き上げることについて 

 

 

１０．　中　井　成　郷　（市民クラブ　“改革の風”） 

質問方法：一問一答制　質問時間：４０分 

 
　　１．子どもの防災教育について 

⑴　地域で児童生徒向けの防災訓練を行うことについて 

　　　　　⑵　避難所である学校の備蓄品の考え方と、実際の避難者の持ち物につい

　　　　　　て 

　　２．夜間照明設備のある運動場を整備することについて 

　　　　　⑴　舎羅林山の業務補完地区に夜間照明設備のある運動場を整備するこ

とについて 

　　３．本市における外国に繋がる児童生徒及び日本語指導が必要な児童生徒への支

援について 



　　　　　⑴　本市の小中学校における現状について 

　　　　　　①　外国に繋がる児童生徒数について 

　　　　　　②　日本語指導が必要な児童生徒数について 

　　　　　　③　日本語指導が必要な児童生徒数の分析について　 

　　　　　⑵　日本語指導が必要な児童生徒の日本語教育や各教科の学習の現状と

　課題について 

　　　　　　①　「取り出し指導」の実施について 

　　　　　　②　各教科における「入り込み指導」について 

　　　　　　③　これらの指導の課題について 

　　　　　⑶　外国に繋がる児童生徒、日本語指導が必要な児童生徒の本市の教育指

針について 

 

 

１１．　平　岡　　譲　（公　　明　　党） 

　　　　　　　　　　　　　　質問方法：一問一答制　質問時間：３０分 

 
　　１．丹波少年自然の家事務組合解散による本市への影響について 

⑴　解散時期並びに施設存廃の方向性について 
　　　　　⑵　事務組合解散による本市財政への影響について 
　　　　　⑶　本市が実施する自然学校への影響について 

　　２．小中学校に快適な水飲み場を設置することについて 

　　　　　⑴　上下水道局と教育委員会による取り組み状況について 

　　　　　⑵　設置時期の考えについて 

 

 

１２．　黒　田　美　智　（日本共産党議員団） 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　質問方法：一問一答制　質問時間：４０分 

 

　　１．ファミリーシップ制度を導入することについて 

　　　　　⑴　パートナーシップ宣誓制度で利用できる内容の到達について 

⑵　協定を結んでいる自治体との連携について及び課題と課題解決の取 

　組みについて 

　　　　　⑶　ファミリーシップ制度を導入する考え方について及び今後の取組み

について 

 



　　　　　⑷　多様な家庭にも幅広く利用できる仕組み作りを行うことについての

考え方について 

　　２．中学校給食をより良いものにしていく取組みについて 

　　　　　⑴　要求水準書通りの体制で実施できているかについて 

　　　　　　①　調理後２時間以内に生徒が喫食できる配送のあり方の詳細（配送車

両台数や経路・配送時間など）について及び課題と課題解決のあり方

について 

　　　　　　②　アレルギー対応食実施にむけた取り組みの実際と課題、課題解決の

あり方について 

　　　　　　③　事業者の業務実施体制（必要な職種・職員）の確保の現状について 

　　　　　　④　市が行う業務実施体制（職員数５名）確保の詳細（必要な職種・職

員数）について 

　　　　　　⑤　中学校給食における「食育指導」のあり方や計画・スケジュールに

ついて 

　　３．市立川西病院跡地活用において、北部医療を確保することについて 

　　　　　⑴　跡地活用で開業医誘致を行うこと、支援することについて 

　　　　　⑵　総合医療センターへの検査・受診などへの支援、地域公共交通を構築

することについて 

　　　　　⑶　北部における２４時間の１次救急体制を構築することについて 

４．市民に寄り添うまちづくりの進め方について 

　　　　　⑴　市は、条例をどのように考えているのかについて 

　　　　　⑵　幼稚園・認定こども園などの定員や園区・年齢区分などはどこで決ま

っているか、及びどのように考えているのかについて 

　　　　　　（１号認定児は、園区によって入園できる年齢が違う、定員オーバー・

園区外で入園できなかったこどもがいる、地域によって公立園が偏在し

ていること等を踏まえて） 

　　　　　⑶　「市立就学前教育保育施設のあり方」の進め方（今までの子ども・子

育て計画を含む）に問題はないのかについての考え方について 

　　　　　　①　なぜ、廃園の条例が後付けになっているのかについて 

　　　　　　②　議会（協議会を含む）への説明は、何のために行われるのかについ

　　　　　　　て 

　　　　　⑷　保護者や地域の願い優先で公立園を存続させることについての考え

　　　　　　方について 

　　　　　⑸　公正・公平・透明性を担保した支援制度のあり方についての考え方に

ついて 



　　　　　⑹　公立園の役割、自治体の責務についての考え方について 

 

 

１３．　谷　　正　充　（市民クラブ　“改革の風”） 

質問方法：一問一答制　質問時間：２０分 

 
　　１．学校給食に安心・安全な食材を使用することについて 
　　　　　⑴　食材を選ぶ基準について 

　　　　　⑵　遺伝子組み換え食品について 

　　　　　⑶　ゲノム編集食品について 

 

 

１４．　岡　　留　美　（市民クラブ　“改革の風”） 

質問方法：一問一答制　質問時間：３０分 

 
　　１．「川西市基幹相談支援センター」のあり方について 
　　　　　⑴　基幹相談支援センターの現状と課題について 

　　　　　　①　委託相談事業所等との役割分担の明確化について 

　　　　　　②　委託相談事業所等への指導、助言、人材育成等に向けた取り組み、

連携等について 

　　　　　　③　事業の評価体制について 

　　　　　⑵　市民に分かりやすい体制整備と周知の促進について 

　　　　　　①　ワンストップサービス体制の構築について 

　　　　　　②　周知と理解の促進に向けた取り組みについて 

　　２．増加する空き家への対策について 

　　　　　⑴　「特定空家」指定の利点と欠点について 

　　　　　⑵　「特定空家」の指定に今、必要な要件について 

　　　　　⑶　「特定空家」の指定促進策について 

　　　　　⑷　「特定空家」の指定の他に、「防犯上危険で、防災上課題があり、著

しく景観を損ねる可能性がある」と想定される空き家に対し、現時点で、

地域とともに取り組める対応策について


